

# 2 安全・安心

生活に安らぎのあるまち



地域防災のけん引役となる人材を育成

## ここがいい、加減。



タレント  
榎形 浩人さん

## ソフトとハードの両面で バランスの取れた取り組み

私は阪神淡路大震災の被災者。地震により、人とまちが壊れてしまう状況を目の当たりにしました。だからこそ、災害への備えの重要性を痛感しています。そうした中、松山市はバランスの取れた取り組みをしていることを知り、安心を感じました。特に強固な「自主防災組織」というのは大変心強い。私の被災経験から言えば、地域の団結というのは何者にも代えがたい備えです。お互いが顔見知りであること、そして緊急時のリーダーがいること、これが被災から立ち上がる力になると思います。いたずらに危機感を煽らず、でも備えをしっかりとしている松山は、安心して暮らせるまちですね。

## ◎ 大学と連携し防災の担い手を育成

## 得した大学生による「防災リーダークラブ」



#### 耐震化された小学校校舎

救命率の向上へ

重篤傷病者への医師による早期治療開始の拡充を図るとともに、救急救命士などの教育体制を充実させ、救命率のさら



救急リースステーション

◎ 地域防災力を強化  
“ひどづくり”に重点を置き

## ◎自主防災の充実

を達成し、防災訓練や研修会などを通じて住民の防災意識の向上に取り組んでいます。また、地域の防災リーダーとして重要な役割を担う防災士の養成を支援しており、自主防災組織への防災士配置に加え、市立の幼稚園・保育所および小中学校にも防災士の資格を取得した教職員を配置するなど、防災士の数は全国自治体でトップとなっています。

「いつか」に備えて  
地震に強いまちづくり



救急業務に携わる職員の教育拠点になる  
『救急ワークステーション』の運用を開始  
しました。救急業務に従事しながら、医療  
機関で研修を受ける「常駐型」は、中四国  
では初の取り組みです。

◎而鄙俗の推進

の指定避難所となる小中学校の校舎や公民館、幼稚園の耐震改修を計画的に進めています(うち小中学校は平成28年度で完了)。また消防団ポンプ蔵置所(消防団車両などの格納所)や災害時の給水基地となる配水池、上・下水道施設の耐震化も進め灾害に強いまちづくりを目指します。

救急業務に携わる職員の教育拠点になる  
『救急ワークステーション』の運用を開始  
しました。救急業務に従事しながら、医療  
機関で研修を受ける「常駐型」は、中四国  
では初の取り組みです。

A vertical photograph showing a close-up of a person's head and shoulders. The person is wearing a bright blue hooded garment, possibly a parka or a heavy coat. The background is a dark, overcast sky with some faint, distant structures visible through the clouds.

